



Präsentation der Gemeinde Grenzach-Wyhlen anlässlich des 50-jährigen Landkreisjubiläums:

Die Gemeinde Grenzach-Wyhlen liegt mit ca. 15.000 Einwohnern im Dreiländereck Deutschland, Schweiz und Frankreich direkt am Rhein und an den Ausläufern des Südschwarzwalds und ist dadurch idealer Ausgangspunkt für Ausflüge in die Schweiz, ins Elsass, in den Schwarzwald oder in Richtung Bodensee. Die heutige Doppelgemeinde entstand am 1. Januar 1975 aus den beiden selbstständigen Gemeinden Grenzach und Wyhlen im Zuge der baden-württembergischen Gemeindereform.

Für ihre rund 15.000 Einwohner bietet Grenzach-Wyhlen eine moderne, attraktive Infrastruktur - neben einem Hallen- und Freibad sowie allen Schularten vor Ort zählen dazu eine Volkshochschule, die Gemeindebücherei sowie ein reges Vereinsleben. Dank der Grenzlage verfügt Grenzach-Wyhlen außerdem über eine hervorragende Nahversorgung mit den Gütern des täglichen Bedarfs und attraktive Arbeitsplätze.



Mit dem südlichsten Punkt Baden-Württembergs, dem Altrhein und dem Hornfelsen als Aussichtspunkt über Basel und die Region bieten sich viele nahe Ziele im Gemeindegebiet, die aus dem Umland gerne besucht werden. Römerfunde wie zum Beispiel die Römervilla im Ortsteil Grenzach, inzwischen ein Museum, belegen die jahrhundertelange Entwicklungsgeschichte und Bedeutung am Hochrhein.



Mit dem Weinberg Hornfelsen und weiteren privaten Weinbauern wird die Markgräfler Tradition weitergeführt und Grenzach-Wyhlen als Weinort gepflegt. Auf dem südwestlichsten Weinberg Deutschlands wächst in jedem Jahr der von der Sonne verwöhnte Rotwein "Grenzacher Hornfelsen" heran. Seit April 2020 führt der Badische Weinradweg, der von Grenzach aus durch die badischen Weinregionen bis Weinheim an der Badischen Bergstraße führt, am Hornfelsen vorbei.

Grenzach-Wyhlen ist ein leistungsstarker Wirtschaftsstandort mit Tradition, der mitten im Herzen der trinationalen Region Basel liegt. Der Schwerpunkt liegt dabei im Bereich der chemisch-pharmazeutischen Produktion. Seit 1896 wird Grenzach-Wyhlen als attraktiver Standort für die Entwicklung und Produktion von Medikamenten, Vitaminen und verschiedenen Spezialchemikalien genutzt. Mit dem ältesten Flusskraftwerk in Wyhlen steht die Energieversorgung seit mehr als 100 Jahren auf Wasserkraft.

Grenzach-Wyhlen zeichnet sich durch eine hervorragende Verkehrsinfrastruktur aus. Deutsche und Schweizer Autobahnen erreichen Sie von den Bahnhöfen in Grenzach und Wyhlen aus in ca. fünf Minuten ebenso schnell wie den deutschen und Schweizer ICE Bahnhof in Basel. Der Euroairport Basel-Mulhouse ist nur wenige Kilometer entfernt, für Pendler und Arbeitnehmer bietet die Buslinie 38 einen 15-Minuten-Takt nach Basel. Die innerörtlichen Buslinien sowie ein gut ausgebautes Radwegenetz ergänzen das Angebot.

Urheber Bilder:

Freibad/Grenzach Ortskern/Rhein/Römervilla/Zehnthaus: Ulrike Klumpp für Gemeinde Grenzach-Wyhlen

Hornfelsen: Alexander Senn

Kraftwerk: Martin Spiegelhalter für Gemeinde Grenzach-Wyhlen

Industrie: Erich Meyer Luftaufnahmen für Gemeinde Grenzach-Wyhlen







